

“pouroit nous causer mondit Seigneur de Samos et dont il nous a menacé,
“ nous nous trouvons obligé de faire la présente protestation contre mondit
“ Seigneur de Samos et de la déposer dans les grefs pour pouvoir nous en
“ servir en tems et lieu et rentrer en possession d’un bénéfice que mondit
“ Seigneur de Samos n’a pu de force et de violence nous ôter sans observer
“ en pareil cas les formalités requises et nécessaires par les loix divines
“ et humaines. Fait à Montréal, ce quatorzième avril 1731.

“JORIAN, ptre.”

* * *

Il nous plaît de croire que l’abbé Jorian revint à de meilleurs sentiments ! Bientôt après, on le voit faisant les fonctions curiales à Contrecoeur (sans calembour?), puis à Saint-Pierre du Sud, à Saint-Thomas de Montmagny, et finalement à Berthier, où il remet son âme à Dieu le 24 décembre 1748.

Il ne donna jamais suite à son projet de procès et, sans doute, il oublia son prétendu testament qui, au fond, n’était que la protestation d’un bénéficiaire évincé.

E.-Z. MASSICOTTE

JACQUES PERRAULT

Né à Québec le 2 juin 1718, du mariage de François Perrault, négociant, et de Suzanne Pagé Carcy.

Il continua le commerce de son père et l’augmenta considérablement. Ses affaires se faisaient surtout avec la France et les Iles d’Amérique. Il possédait plusieurs navires qui transportaient de Québec en France et aux colonies françaises les produits des postes de pêche et de traite qu’il exploitait sur la rive nord du golfe Saint-Laurent.

Pendant le siège de Québec, Jacques Perrault se transporta aux Trois-Rivières avec sa famille.

La conquête du pays ayant causé la ruine complète de son commerce, Jacques Perrault songea à aller s’établir en France. Un de ses frères, Michel Perrault, établi à Larochele, lui conseillait fortement d’aller le rejoindre.

Le voyage en France, avec sa jeune famille présentait cependant de nombreuses difficultés, et Jacques Perrault, finalement, se décida à rester au Canada.

Comme le commerce avec la France n’était plus possible, Perrault reprit son négoce avec des marchands anglais de Londres.

Le succès couronna son énergie et sa persévérance, et, en peu d’années, il refit la fortune que la guerre lui avait fait perdre.

Jacques Perrault décéda à Québec le 18 mars 1775. Il laissait douze enfants dont plusieurs parvinrent à de belles situations.